

REEL No. A-0364

0364

アジア歴史資料センター

外相渡歐に隨伴して
=(日本中立條約調印事務)

日本外務省第十四回例會席上
同國務省洋議局次長 国村一一一氏述(煙印)

日本外交協會
1936年6月
0369 3089 6133.0-1



お
断
リ

本篇は松岡外相陸軍の一人として演説してある同盟通信社函附二一
 氏が当時公使として在外する歸朝談の要旨を特記部数せ假定して
 講寫に附じたものであるが、事実機微を百外交問題に属し、殊く對
 各社共に公取扱ひに付する事無く現在の事実があるから、要增加
 各社の如きは過去の問題で付する事無く現在の事実に付する事
 件の上、當事務局へ御返送下はられ難く好都合である。且は本勝利
 会見の席上、松岡公より二會見の席上開する内外其他一切の責任其
 他に付する事務局へ御返送下はられ難く好都合である。且は本勝利

昭和十六年五月 日本外交協會調査局
 3090
 6 1.3.3.0-1
 1. 對モロトフ會議帶
 2. レニン格行
 3. 最後。五公開ヒ交給
 4. 煙巻ホ大其國大使
 5. 相怡セ胡シホス夕イリ
 6. ミスコ解劇的場面
 7. 又斯方面出現の當然性
 8. 何故日本ソ連結成せんか
 9. 前吉
 10. トドケ篇
 11. (シベニア—出又)
 12. 往路端
 13. 國境駅の豪華歡迎牌
 14. 遠慮セ小英空軍
 15. 物資統制實情
 16. 天衣舞體のカリシ元帥

6 1.3.3.0-1
 3093
 1. トドケ篇
 2. 往路端
 3. 國境駅の豪華歡迎牌
 4. 遠慮セ小英空軍
 5. 物資統制實情
 6. 天衣舞體のカリシ元帥
 7. トドケ篇
 8. 何故日本ソ連結成せんか
 9. 前吉
 10. トドケ篇
 11. (シベニア—出又)
 12. 往路端
 13. 國境駅の豪華歡迎牌
 14. 遠慮セ小英空軍
 15. 物資統制實情
 16. 天衣舞體のカリシ元帥

アジア歴史資料センター

二四六

卷之五

外相渡歐^ヒと隨伴して

同賈通信社總經理
二、一氏述要(四)

三、印中立係總調印、而已)

（日）中立條約調印事務
同盟通信社聯合公報文庫 第二一回
前 言
364
131
（日）中立條約調印事務
人衆の居りまして、之れ飲ふ。が則飲めといひやつはわ廿で料理
半分酒を止狀なるもの居り。此中指道は開けと放してありまし
た。遂に中指道は開けと放してありまし。チタモトの軍需工場を見
井より陸今目にと見共しました。そこで所を開けと放して見てヒル出
来るやうな所の居ります。そこで見共ました。
モスクノ一ノ治廢しまして時時の首相兼外務大臣のモロトフさん
リ公の御具に斯らいの方々が御出席に見る度に小聲にておは
晩観察、急に拂最近が付きました。腰で支撑するトヨシカヒ思つた
直申上がますせりど。今日何で此言へといふか語ですからお聞かせ
に會わせし。モロトフは勿論の事、實是最物の有断はりして置かせば甚
に也は、顧之參上致しました。私より十年來社の留守番がいた
本般。何時も他人の記事を見つ。二人は詰くための古書にて來
セリ。本や三批評をする立場あります。長いが久しい。(ア)

前のやら体やせば奴は樂で死んじしまへといひからに大公嘆きリアの炮車の中では共一行為非常事態待を受けるした。おれ参つたのでありますけども、火車の中はひつひ十六度乃至二十度位でシベリア鐵道の當面者だ。車内温度、調節に苦心して居るやうであります。云此から非常御駕走が出来しま。後少から考へるところ結果して辦理人であるが、相當の御役入でありますから必

(ツイヒヤー) — ハヌコー

۱۰۵

५६०

3.3.3.0-1

3096 ... 03/14

T-80-6

๘๙

100

三〇八四

REEL No. A-0364

國境駿① 義幸濟頭
三十九
標記の小程焼立、其ノ火中間を井戸。この時計盤子とノ時鐘頭の標
出で来る火立の火、此ノ火頭が井戸人スターに火井井頭と呼ぶ所也
水ノ付近にて、此ノ火頭が井戸人スターに火井井頭と呼ぶ所也
標記の小程焼立、其ノ火中間を井戸。この時計盤子とノ時鐘頭の標
7。

ノ、周囲にいたナビ思ひで云の人に「隨いにて」／「行つて見非才」と、端程各社の儀芳は百時派員諸君が來て居る」ます。この連中は打電證明書を持つて居るわたくしに打電しておけと申され、困つた。外務省の官邸にでて接觸せらる。しかし官邸を打つてし愈々晴しい歓迎を受けての感激は何とか少しでも早く東京に打電しておけと申されからぬと思つた。併し私は打電證明書を持つて居るわたくしに打電しなけりかと記入して見せられたと「これはハルリの艾局へ電話を掛けてアスン」と宣傳部の官邸に其敵心を宣せらる。掛けたと宣うて居たと申す。此の件は新聞記者の見聞を以ては云ふべき事だ。」と申すのである。

1.3.3.0-1

310

B. 1.3.3.0 -1

00
03,4

• 1

6 1.3.3.0

860 - 3/3

加斯コインは、この出来事を出でた。又、無線の言ひてある、「この件が、要諦でしたら、最前線に最強力の作戦指導者との間で直に更迭され、出発するので非常によく作戦が早く展開出来るらしいから、無線電話の連絡が與へられるべきと思ひます。」と、此の意見を聞き、今度の電學作戦に対する業績高い戦果を挙げたのも有ります。今度の電學作戦は、その業績高い戦果を挙げたのも有ります。斯うの無線電信、無線電話でありますと、必ず其の監聽される虞れがあります。斯うの結果、有線電話は監聽されることは、受付電信はありませぬし、これらは、少しおかの華かな電學作戦は可なり大きな役割を果すもの居ます。斯うの結果、この作戦の妨害をするには、何よりも、受付電信はありませぬし、これは、少しありの心地感覚をせらりとしました。

m
1.3.3.0-1

८३

B 1.3.3.0-1

3104

0376

REEL No. A-0364

四三四八

アジア歴史資料センター

画师朱耷，字石舟，号八大山人。金人吉水的相像极一并以此为序。以书画之才，著诗文之名，人称其“书画两绝”。八大山人是明太祖朱元璋第十七子朱权的后裔，因明亡入清，故自称“八大山人”。他生性孤傲，不善与人交往，只喜游山玩水，纵情山水，醉心于书画。他的书画作品，构图新颖，笔墨苍劲，形象奇特，别具一格。他的诗文，也常常出人意料，妙趣横生。他的书画作品，多以花鸟为题材，尤擅画荷花、芦雁、松竹等。他的画风，对后来的“扬州八怪”产生了深远的影响。

然として、能が山田の詩歌を歌ふ。少女は母へ送られ、母は心懐で爲ります。最前線に必ず少年少女を出しでせります。これは同時に少女に訓練を兼ねて行ひて居るのもと思つたのであります。さらうして私のやうな團体が林で居つて少佐の團体毎にカラスバルード乃至ハ隊みだいなもゆき先頭に持つて行く。外務大臣がスルヒ手を挙げて歩いて参りますヒ。音樂が一個所でなく大臣が歩くに伴ひて音樂が随ひて歩く。各團体が皆これ。」樂隊を持って居りましたので、音樂が随ひて歩くには從つて彼のやうに隨ひて歩いて行く。あるいはやり方で歓迎の一コのチモシストレーニングにして非常な效果を出すやうに與へて與北たのです。

大さきの國家の忠思に依つて、(舊の故郷を發して)我が國の此井すヒ。居つたまゝ井戸映画で見て居つた方の感激銘を與へ。貴況を見ては一寸の藝術品である。又女子巧外は便少ヒ乙が非常に大き本宣傳的便相女招沐する。五百人の觀衆を一萬人に見せるの小映画技術である。五千人集つて講演會を五百人に見せるの小映画技術である。この意味は大さきは統治國家。全体生産國家の一の大き本表現方法を持つて、居るヒハシノチを識せざるを得ないものである。

私やうの者も隨處で見るお蔭で一日の十一大事、か一十九種の人ら此、大臣の絶妙な攝影。大遊樂の中を擇せ合ひて進む時の頃甚く申し出されたかげで其事の心事。機から考へて見るに自然に手心上に心居るのです。これが共栄して、口ひそめで感じて心からやうがわざで居るのです。

はるいのひめり共事か……。無しの時、林井少一と何年以前の同

感識を覺之たの極端由草旗、あれチラチラの中盤放送を明々に非常手段
吾々同胞のオリエッタクの不文アム前煙とか西田ヒカルが大
當に身に附いて感じさせらるたのであります。本
族の波うちを見ましても御威儀の要さ、日本の國力の有難さを本

此以前からカジノは之のロス・ベラ・ヴィーナー小宮殿の迎賓館へ遊びに來て、彼の下宿で一晩滞在した。わざわざ地下室の設備を大急ぎで改修し、彼らが此を楽しむ。わざわざ地元の警察官に連絡して、彼の行動を監視する。日本は外務省が主導で、米国は内閣から出る。彼らは今やリスカム日本の外務大臣として、彼の行動を監視する。

E 1.3.3.0-1

アジア歴史資料センター

四百五十五

日付：昭和13年5月10日 時間：午後3時半
場所：新宿区歌舞伎町一丁目、新宿駅前
内容：新宿駅前で見かけた「スカル」の手帳
記述：新宿駅前にて、スカルの手帳を見かけた。手帳は、スカルの名前と、スカルの誕生日である5月10日が記載されている。スカルの手帳は、スカルの所有物であることが確認された。

「此地アスリルは能く教へ、しかし此地の國者並指矣しを分
合つて居るし。又「人間の見損ぬ事無く居るヒト」に於て
御承知下さい。又「小手前」代りにやうがに其とヒト昔又此
共の事を考へ、やう思ふ事無く此地に於て所詮何をやる
事か御承知下さい。」

37

わ 1.3.3.0

27

108

REEL No. A-0364

乗ら立派な車両の外見は、必ずしも考へたうに考へ勝ちであります。吾々が生きる山考へ方を決算としておこなはれども、どうしてか、何處かにかくかねて参りませぬ。祇せん元社員等見合して居て申請申し。或る大臣に下さる所長沙ソリノ前閣の意の問題の用事は、明らかに下つて登廳せらばだ。その大臣の自ら範士國民表示す態度を賞揚して審議を撮つて出し申さるゝ事沙ソリノ其の後、此井根共開運にて居て大臣と大臣何といひ少し、先づ、次にヒキ、沙ソリノ國際關係の被難が時局に國勢大臣叫何といひ少し、先づ、次にヒキ、沙ソリノ國際關係の被難が勘定的してやるから、沙本大臣十分使口と一分間で餘計國事」幽閉沙本大臣と云ふ事です。斯うの用語は沙本大臣がつたのであるが、沙本大臣の本心は、沙本大臣が早々家に歸つて休んで登んで頭で明白の仕事やつて居ります。

日本で大入寺。有名な大將軍の相模公富士五湖巡りを獨占して大いに「光子の娘」と名前が取る。斯ら以蔵しに申立てて達成した。「光子の娘」は少佐の元帥に贈られ横城し居たのである。彼の肩子から苦難の跡す。少佐の三十歳心して居る。元川井山下轟火閣下での事す。誰かと思つて後ろを振り向くと、私の肩子から苦難の跡す。根性の事も居て少佐の娘が昇る大日でゆく所す。懐しておれども小考を飛ばぬといふ元帥に贈られ横城し居たのである。少佐の娘が昇る大日でゆく所す。二人の娘がやつて居る。少佐の娘が昇る大日でゆく所す。少佐の娘が昇る大日でゆく所す。

論を申し出ず。大トノ少國家元帥曰「アーベル先生吾々子相いが
何々ニ此御教華心ゆるかヘシ。」此に之ニ申す。居る間此
徒ら此掛り共すので自略致し非才也。少人ハリトトハニ居
てあり切将謂波子見ニ乞の目で招か此たが一リトテ御井井萬
蒙華極其名ナキのであります。アルノハ市から快速自動車子チツ飛
し七十キロ。山の上湖水合、素晴らしい大自然を彼が獨占致し
て居ります。其處ニ大理石の豪華な近代的女官殿古連ニエ。其
處には世界的名宝物トス。タル子モ集してあります。又地下宝
庫ノハ行つて見る所才電氣で駆使の温泉湯。一ルルから
浴ノハレ出る。素裸で湯桶此やうが被浦ナリ。その温泉
水ノハ聯想させむトシ。山やうは所であります。大人の遊山玩
具。ハラハラの小山の御屏山設備してあります。カヒ・ハルヒの本

6 1.3.3.0-1

311

C 72307

3116

०३८२

卷之三

卷之三

卷之三

卷之三

11

二十日以來、我國人民感心切。今日之大會、乃我國人民之大會也。吾人當以實力、支持我國人民之抗敵大業。吾人當以實力、支持我國人民之抗敵大業。吾人當以實力、支持我國人民之抗敵大業。

に因
る個性
がある。この事は、やうやく所
の人の心の闇を
見えて、その人
の心の奥深の所
が、やがて此れに
あらわれし。やがて
心の指揮者
が、彼自身
にて顔を見
て居た。心非常に好んで本
心の眞摯な明きが非常に鏡。ある人に運び出されし心に「心が感
じた」。

T-0.3.0

卷之三

E : 1.3.3,0 -1.

3124

୦୩୪

133.0-1

£ 1.5.3.0-1 3122 0385

0385

アーノの中へ入るまつて居るので娘に苦痛を感ひ。能訓訓じん
本に歎してから川が當然かと思ひてゐる。隨て將來のトノツは
うかうかいわ、乙女詠歌的に訊かれると、私はさういふ意味から言
ひてゐるやうに以て益々強固に得るからうそひからんとおもふ
るのでもあります。それで心配せぬ、特に松井が開拓で頑つたが
リの如外の軍需工場などは實に強烈であるけれども、私は日本の軍
需工場を知りませんので此數は出来ませんが併せて、私は日本の軍
事選手は大きさが工場でありました。何處へ行きませんかと、想像しあつた
砲兵の堆積であります。何處へ小豈営を運んでおる。流石はハシ
から石油も石炭も今日で供給は不自由しまつてハシ其がしめの

の政策にタラチして居る事で此の指揮出発はいのだと
心にこなれ一マ一といふ新聞紙の博士が其の趣へてしも
つて居りました北川、さう云つた連前非常にせりし居
るのです。北川は連取と外友關係の情報宣傳を宣傳省の
手に渡さるゝから口を少く口少く思ひます。彼が宣
傳省の方でこの小室博士を外次。機密を全部お前の方に古
明叶はけ此れはらぬ、併し外次。機密は自分にて一總曉以古
打明けること出来ぬ場合ある。之れ以外の者には禁れ在りて
か多ひ、秘密を知らるゝ者か外次宣傳せやれる自信があるから何時
でも少俺の才の宣傳を委せよや。これでも宜いから宣傳省の方心地
吳川に心からて開心をもつて庶んであります。」此は勝

8. 現在に將來に獨逸中華英國

アジア歴史資料センター

356

REEL No. A-0364

西日本新聞社 6月1日付	松岡ムソリの会見の幕	(口)マホ王にあ說哉

4. 翻訳の見聞

林西縣志

二首題非詩者有二：一屬古文，二屬韻文。古文者，如《左氏》、《公羊》、《穀梁》等書之序論；韻文者，如《詩經》、《楚辭》、《樂府》等。

「標子」の川井謙蔵は、明治時代に活躍した文部省官吏。元官吏。元官吏。

「（）」は「馬」の筆下、今は外國から來て町に住人や商人が来る「外人」
1 = 首相と會小膳と相謀行儀良く故郷を表す「外人」。松
間さまのやうに兄弟分の山やうな名を取る「外人」から御内黄分
か分らぬやうに恥辱心でやうて居る光景が珍らしさといふ。この皆心
言ひと居たまゆる心。 10月14日の廿七夜も想ひたのであり叶子
「此は薄外洋の國威を發揚し」と吳三桂が言つて地元の人々非常
に喜んで居たまゆる心。

記者に余り長く語らずと思ふから松岡さんと何が世界平和かの一事の手本を持つてゐる。外國人の間で最も多くは議論法をやつて来たさうであり其計。

對口會談端

ノルマントン篇

卷之三

人井ノトロビノトキナガニノ居ニ政治家也。ヒリスモジテシハシメテ
ニヨリ井ノトロビ。口一アヒサニ伊太利宣傳院所ニシテ外務ニシテ
セラホキ共井例立謁見。光琳ハ松山市也。トウニヤエ井根井義
ヒルモジキ。口一アヒサニ伊太利宣傳院所ニシテ外務ニシテ
ヒルモジキ。

業であるヒルズ北洋大でありますから、さうしてこの二つが問題題目なり。昔古
の時代、ソシエイエーの革命以来の失權を凡ての機会を縫ひて回復する
のを以て、ソシエイエーの部屋に壁の中に表して来たのがやがて少しつ
て思ひます。モロトフは人の部屋に壁に壁の中に表せる地圖があの時代
であります。モロトフは手を放すヒサギ壁の中に入ります。そこには
これまでの大臣共力人で居る(表)とあります。その地圖を松岡さんほどの娘
が出した。見る他の國共「此れありやせり」と云ふ。その地圖を松岡さんは何様
にして大臣共力人で居る(表)とあります。お前の人やうなお母
の言葉はない。一体苟へてモロトフさんとお母さんとの外夢
大臣以上からうる入間が會つて話すの外余り細かい話は止まつたが、やがて
いいが、少つとも人類の永遠の幸福と平和といふやうな音々は大臣所画所
大臣以上からうる入間が會つて話すの外余り細かい話は止まつたが、やがて
以外の、少つとも精神から精神の現実的であり一方は大苟論的であるのを語
であります。既に一方が現実的であり一方は大苟論的であるのを語

「便所」行ひて、便所の外に十分歩くと居て一會
今確めて此の事は極めて入る事無い。何處へ行ひてか
逃げ歩く。丁寧に歩く。

恵心の外に、向こ井川へ入る。便所の外に十分歩くと居て一會
恵心からぬる。此方井池の湖を得て、少しこそりと水を撒き
支拂の内容は、「井戸金然知る」、「逃げ歩く」が書かれてある。

「水、色々見たり」と題して、三日間の心地が書かれて
の正口ト會見たりの全文全く「進興」裡共にスラリと書かれて
が書かれて、その心地が書かれた。外勞省の田代さんから状態を云ふて
斯らい川岸を申す中で、田代さんのお腹の度胸を「景川」と居ての心地が書かれて
おれ。田代さんは聞いてから少し心地をより間違ひて詰正して
せば、「進興」の心地が書かれる。免役の角三日間

小生盛入の詰實の事問題。例へば園境の事から石浦方面を以て海

寄舟と謂ふ。居て之を三つに分り奉耳。大体候次も候中間詳く治讀め
密かに御聽聞し。居て之を三つに分り奉耳。大体候次も候中間詳く治讀め
之を二つに分り奉耳。居て之を三つに分り奉耳。大体候次も候中間詳く治讀め
風呂敷公付て出でし水へ行ひ候の心、遂に一船車渡し奉る。公付て出でし水へ行ひ候の心、
到頭二日間の詰合済河へ行ひ候の心、遂に一船車渡し奉る。公付て出でし水へ行ひ候の心、
見學は非常外の大いに付し候が。此度公運いて行候が。」
か半人。北海小町人北町の一日前に歩ひて見物し候。ハ、
乗つて、モ又口一ノ出發し經日非水被汽車でモ又口一ノ歸つて直ぐ
の日本口トス之の第三會見せやうにハシニ「此の内候の
非當初候力也の大きさを體心の事ナ。大臣井總候快々
之の日本口トス之の第三會見せやうにハシニ「此の内候の
非當初候力也の大きさを體心の事ナ。大臣井總候快々

并以正之。又如「正」字，其上部「止」字，人所用以指其脚，故「止」字之「正」，亦可得此意。又如「正」字，其上部「止」字，人所用以指其脚，故「止」字之「正」，亦可得此意。

行二二二二二二

9 おもに「政治」の本題は、その政治的立場であり、必ずしも政治家、政治團體などは、その立場を明確に表明する。又日本は切々たる規制を有するが、その結果、政治家は、その立場を明確に表明する。又日本は切々たる規制を有するが、その結果、政治家は、その立場を明確に表明する。又日本は切々たる規制を有するが、その結果、政治家は、その立場を明確に表明する。

T-0.5°C.T

3141

6 1.3.3.0

311C

୦୩

REEL No. A-0364

アジア歴史資料センター

云のです。あれだけの思ひ切つた大仕事をやうとして、少くとも田舎者としての時既に大臣並心が歸る。(政治的の悲劇を見ても、この才がいのでないかと心が)日本は國際的な生命を賭けて居る。今若、二見るに貴い不思議な言ふ事いふに、小遣りを人間性を拂ひて居る人に限ります。こうするに其處へ古くから頗馳済の藝術の大使命やつて参ります。何故来るか、吾々六回いやうに考へてからしたが、今日よりムリに最も最後に引継返されたから知れぬ、乙流を叩く横川でやうと來来た難波です。そして、この大使が丁度「アーヴィングの翻訳」の著者であります。何故来るか、何故来るか、その原因は、外務大臣由某國大使が来る際以外場合に之を以思ふのですか。外務大臣由某國大使が来る一國の外交大臣が一國の大使を捕まへて余然強制する事は決らん。

の如きは、大使の肩に叩いて廻る事は前此方から御承知申附く所
の如きの與士人共類に於て奥さん人等ナシと告つた。又此より與士
人禮講論三十余年を経つて。以此が故國さん人の得失の複談本人にあ
る。向ふも與さん人を教化めど此子から惡の取持せし所ありと思ひ。又之
が無駄話をして居る中にハルが鳴つた。「豫定通り發つた」又是の
から「明日發ら」など言ひ、之に付けて近居が始まりてしおり水先の
から某國大使少佐に其處で甚何を聞」とか出來まつて。それで思ひ出
い小説で懲警外政士やその辺中々天才的な達人だと今度も思ひ出
すのであります。

T-0.3-5

C
H
A
P
T
E
R

S 1.3.3,0 -1

3148

10

REEL No. A-0364

0262

アジア歴史資料センター

レル共、此地は機関車入出庫一々接拶^{タタキ}。2. 汽車運送業者にて、向

クレムリニモ引きあがめ大使館に歸つて詔を時に皆相賛にいゝ
模擬でありました。从此から大使館でお見北のレセプションがおひ
て。詔共は天皇陛下萬歳。松岡萬歳。東川萬歳で感激の場面を後
にしまして少くも時間が迫つてゐるので急いで解説を行ひました。驛に
は例のソーラスヰ一外務次官以下各國の大公使記者團が来て居りま

(萬葉抄六書記長の見送)

9. モスク — 講頭の劇的場面

「そこらへんに、アーヴィングの喜んでゐるところあります。

お合ひに之肩を叩き合ひてやう——言ひてゐる間に彼は此處に人を拘束する。されど、彼の胸の傳染菌長なる人が心配してスター二十一日付で成る人引離されたりす。専ら此班が勝中二井の二井丸島にて居ります、
捕つて居るのです。専ら英國生入で日本に歸郷を合し大形で、
人。松岡さんからスター二十一日付で在英に自ら奉公して博士の中に入つて行
ふのです。立川に歸つて來水時左手で近衛さんと握手して人形轉入
いふ語であります。三の舞一寸古手を被せさせられ、松井と連絡
いためです。又ターリン所長は人を行ひたのであるから、松井も連絡
すると思つて機関人の舟に乗つて行ひたのであります。彼は元外
行人として三入が警戒して逃げ出さうとするヒスター二十一日付で拘束され
ました。

又タ一（）之氏共最近自ヒ首相ニテ英國ニ總理ニテ併し。松井在見の明太郎君のてナ何ニテ次ハアセテ御子（）井子也。露（）の御車の中で斯ラヒ川萬才吉ツニ居ニテのでナリヰ事。ルニテスダ一（）ハ元

10. エモ表面出現の當然性
食一株の入でありますから其御想像へ委せます。
の時エターリン氏の顔付きは少しあとは何とも言ふ所で、此處に於ける人であります。又此處に於
で振せ三回頭の握手を完成するにヒヤ出未だれがけり共す。又
ターリン氏其根を見れば向ひから握手せ共ぬ。思ひかず共に胸
腰筋筋連中であつたがゆき此共い。この時ひたゞく心共に之を以
の三入糸エターリン氏の信頼する脚下であつて、云々。又、その袖
又肩せ叫びてゆき。併し此其今考へ見るに之共に之を以て
10

之「文淵閣圖書館」之藏書。併「文淵閣古今考」之見存于文淵閣者。此本之所
以入藏者。蓋以此氏之信賴于文淵閣者。不啻于斯。故以此氏之相
傳。與秀忠連中之後。所以知此本也。此時以計之。則此本之水火不
夕一以心氏其根生見之。計之向以心水。而獨非其狀也。用心以水。計之。則

クレムリノモ引キアハ、大使爺ニ歸つて來た時に、皆相嘗にいへ
クル端でもりまし矣。此から大使館でお別れのレセプションがおつ
けて、御共は天皇陛下萬歳。松園萬歳。奥川萬歳で感激の場面を後
にしまして、少う時間が迫つてゐるゆえ急いで驛に行きまし矣。驛に
は例のレゾンヌキ一外務次官以下各國の大公使記者團が来て居ります
が、从此に松岡さんは一々挨拶して汽車に乗らうといふ時間に向
かの方からやつて来ます。スタークリン氏ヒモロトフ氏でした。私が
スタートーに似た人が来たらとおもつた。私の傍に居つた人があ
い 1.3.30-1

(驚かし乍書記長の見送り)

「又二一解頭」の劇的場面

四、《通鑑》卷一百一十一，唐玄宗天寶元年，載有「安西四鎮」之名。

る以外に次へ。先期の國の軍人たつて日本せや。付ける物は幾らかの
居るゆゑ、併し本互にさういふ軍士ハツクに持つて己の上に立つて
嵩き人類の安寧を願ふ意味に於ける政治家や者のからぬがで海るべ
か難である比ひか。大政治家の使命である事といふ。それでは手も

アリの御事は、この井ノ口、此の川を三本物川と到頭宮川参事官アリ
アリの御事は、この井ノ口、此の川を三本物川と到頭宮川参事官アリ
アリの御事は、この井ノ口、此の川を三本物川と到頭宮川参事官アリ

天皇陛下の御懃々と嘆願しませうと存ひ。天皇陛下の御懃々と嘆願しませうと存ひ、
ハ被屬さんか何ぞアリスターハハハハ、アリスターハハハハ、アリスターハハハハ、
天皇陛下の御懃々と嘆願しませうと存ひ。天皇陛下の御懃々と嘆願しませうと存ひ
心の内で松岡さんから少し諭誨されで居た事だ。合の諭戒本領等をうなづいて
諭教が口に言つて朝敵前やアリハシイトセ言ひ。アリハシイトセ言ひ。アリハシイトセ言ひ
軍人の連中に「口ニシテヤセヤツカサルの語を
は朝敵前やアリハシイトセ言ひ。アリハシイトセ言ひ。アリハシイトセ言ひ。
す。口ニシテヤセヤツカサルの語を

日本書畫部長在出で出版せしるに於ける、所取材は比うしても段々表面に仕事より外に仕事の如くやつてある。何故かと申しますと、何處かの人に心の立て居る。彼は自ら偶縁にほらうにして居る。非常に超人的な者として國民の前に現れ此で信頼をつけて行かれまする。この努力は革命に次ぐ革命を半ば敵を持つて戦つて居る時には必要かない、題て開戦事過程にゐる間は人間或は同志的本立場で以てドン／＼進歩し發展しまるが如くも、もう今日の地位に上つてしまつて國內が安定して来るヒハの実現しへ力をハ。マネント在だかで本恒久性を待ち得る。其處に彼の苦しみがある。だから彼はひと人ほに自ら人間性を發揮せしむるに思ひ余がらも尚且つ指導者にはつて見るヒ、今までの人間スターに或は革命スターの存

アターラーは日本は痛感してゐるが、やがては必ず思ひ立つ。いま松岡は懇心して歸してから日本に出来て出立するが、その間は大半の日を在郷保持がゆきたがる。これは可なり向ふに紫雲がつぶつと一息吹ます。この感じは白虹が、此の方から出て行く覺悟で練約を作り、向かう居坐り心掛けて居る。又夕方に一身の覚悟で行つて居る。向かう居坐り心掛けて居る。河川は今少し日本の國際的名譽も増して現職の外務雄略がむづいた。河川は今少し日本の國體の形であらう。これらは所せしものであるが、大臣が非常な決意の上から一步踏み出した。この瞬間に彼は今回の成功が根源から水の私事ではないのであることを。井治が此處に防護設備の完備して居たことを、所謂ホルム^{ホルム}にて言ふことであるが、松岡は中央七日間の間に出来事共に此事件の発端合^{ハシ}として居たことを此狀。今度の外交文の相場を前提とする。一の力で入る人として居たことを此狀。今度の外交文の相場を前提とする。一の力で入る人として居たことを此狀。

S 1.3.3.0 -1

313

6 1.3.3.0 -1 3136

2040

河野氏曰少條約が成立させたが

REEL No. A-0364

卷之三

アジア歴史資料センター

言ひに及ばず。洲原操工は言ひました。この辺の操工は皆口共に一言今公頃の用意周到な中でゆきゆくといふこと至る所感動するの心が出来。最後に一言。獨創の三國才少子の心に傳へて参りませ。三國の才の此派國家旗艦並の運営を有識者もおもしり日本也。除花事の断片と獨創の本の如きは、この如きの感動が少しでも日本一叶。」

2 1:03,0 -1 : 3138
0403

REEL No. A-0364

0362

アジア歴史資料センター